

Este periódico, que sale los miércoles y domingos, se suscribe en la imprenta de Herrera y Perón calle mayor número 45 á 6 rs. al mes, 15 por trimestre y 54 por año llevado á casa de los señores suscritores, á quienes se les darán gratis los suplementos.



Se admiten suscripciones para fuera de esta capital á 10 rs. mensuales, 27 por trimestre, 52 por seis meses y 100 por año, franco de porte.

Las reclamaciones oficiales se harán al Sr. Jefe político; y los artículos y avisos no oficiales que se dirijan á la redacción serán francos de porte.

BOLETIN OFICIAL DE ALBACETE.

ARTICULO DE OFICIO.

GOBIERNO SUPERIOR POLITICO DE ESTA PROVINCIA.

Circular número 2.

En este dia he mandado publicar el Bando de que acompaño á V. dos egemplares, para que fijando uno en el sitio de costumbre se haga estensiva esta disposicion á los habitantes de esa villa, citando V. por su parte, de que tenga cumplido efecto cuanto en él se previene bajo su responsabilidad.

Dios guarde á V. muchos años. Albacete 1º de enero de 1857.—Manuel Bray.—Señores alcaldes constitucionales de esta provincia.

COMANDANCIA GENERAL DE ESTA PROVINCIA.

El Excmo. Sr. capitán general interino de los reinos de Valencia y Murcia, con fecha de 27 de diciembre anterior me remite la orden general que copio.

„Orden general del 27 al 28 de diciembre de 1836.—Habiendo llegado á esta plaza en el dia de hoy el señor brigadier de infantería D. Antonio Sequera á quien S. M. se sirvió nombrar por real orden de 7 del que rige segundo cabo y capitán general interino de estos reinos, desde mañana quedará encargado del mando de ellos. Lo que de orden del señor comandante general interino D. Casimiro Valdés se hace saber en la orden general de este dia.—El jefe de E. M.—Mariano Castell.”

Lo que comunico á los señores gefes y oficiales que se hallen en este distrito para su conocimiento, y que lo hagan saber á sus subordinados. Albacete 2 de enero de 1857.—Jara.

OIRA. Habiéndose recibido en el dia de ayer la licencia absoluta por inutil del soldado del regimiento infantería de Ceuta 19 de

línea Juan Sarrion natur I de esta capital, se presentará á recogerla en esta comandancia general. Albacete 2 de enero de 1857.—Jara.

PARTE NO OFICIAL.

Partes recibidas en el ministerio de la guerra.

El general segundo cabo de Castilla la Nueva con fecha 26 del presente dice los siguientes.

Excmo. Sr.: El comandante general de la provincia de Toledo con fecha de ayer me dice lo que sigue: Excmo. Sr.: El comandante de la columna izquierda de los montes con fecha 21 del que rige me dice, que en la escabrosa sierra del convento próximo á la Cabrera, batieron los granaderos del provincial de Ecija una faccion, apareciendo muerto, segun reconocimiento de unos, el cura del Romeral, y otros creen ser don Diego Villarubia, cabo antiguo del resguardo, mas sea de estos el que quiera, se ha quitado á los enemigos un furibundo capataz de gavilla, y se les cogieron tres caballos. Lo que pongo en noticia de V. E. para su debido conocimiento.

Lo que tengo la honra de transcribir á V. E. para su conocimiento, y que se sirva ponerlo en el de S. M.

Capitanía general del ejército y principado de Cataluña.—Estado mayor.—Seccion segunda.

El Excmo. Sr. general encargado del mando de las armas de este principado ha recibido del coronel don Martin José Iriarte, á la una de la tarde de este dia, el parte de fecha 13 del actual á las diez de la noche desde la Espuga Calva, cuyo contenido es el siguiente:

Excmo. Sr.: Al recibir noticias, hallándome en Montblanch, que la faccion de Griset ocupaba hoy esta villa; vine sobre ella ejecutando una rapidísima marcha, bajo todas las precauciones precisas á ocultarla á los enemigos. A las dos de esta tarde los he sorprendido con los mas gloriosos resultados que atestiguan 166

cadáveres que se han recogido en el campo, dos prisioneros y una gran porción de heridos, según declaración de estos; entre los primeros, tres titulados capitanes y varios oficiales, sesenta armas de fuego, seis sables, ocho lancas, nueve bayonetas, trece caballos, una carga de balas y polvora, tres cajas de guerra, tres cornetas, cinco mulas, media carga de papel para cartuchos, un saco de piedras de chispas, diez sillas, la correspondencia del cabecilla y su maleta, á mas de otros efectos, rescatando diez prisioneros de la justicia y particulares de Belpnig y San Martín de Maldá; continuando en su persecucion hasta Arbeca y Aumells, logrando dispersar los restos miserables de estos malvados que en fuerza de alguna delantera que tomaron han podido salvarse entre la fragosidad del terreno; pero puedo asegurar á V. E. con la satisfaccion que me cabe, queda esta faccion enteramente destruida sin haber tenido por nuestra parte mas que el soldado del provincial de Badajoz José Fernandez, herido, no de peligro, y una contusion que recibió en el vientre el bizarro soldado de caballería de Navarra, septimo ligero, Francisco Vallejo que recibió al batirse contra tres, á los que él solo dió muerte.

Debo recomendar á V. E. sin perjuicio de hacerlo despues de todos los que se distinguieron en esta feliz jornada, al sargento segundo de cazadores de Saboya Justo Sanz que con los de su compañía Mateo Marques, Manuel Adelantado, Tiburcio Carretero y Rafael Correa se arrogó con el denuedo mas admirable á la avanzada enemiga logrando apoderarse de sus armas dando muerte á todos. Mi regreso á este punto con el fin de pernoctar en él, ahora que son las nueve de la noche, las atenciones que me rodean en este momento y el tener que continuar temprano mis operaciones, no me permiti en hacer mas detalles á V. E., pero lo hare de todo con las recomendaciones que el mérito de estos bravos oficiales y soldados merece justamente. Por ahora basta decir á V. E. que nuestras armas han señalado hoy en los campos de la Esploga su propia bizarria y decision por la causa de la libertad nacional. = Barcelona 17 de diciembre de 1836. = Joaquín Dalmau.

NOTICIAS DEL REINO.

Escriben de Bayona con fecha 25 lo siguiente:

Espartero se ha posesionado del punto de Banderas el 21. Por una carta de un comandante carlista de Irun, se ha recibido esta noticia.

Un fuerte cañoneo se oyó ayer sobre las alturas de Montdurán. No sería difícil que los buques de vapor se hayan adelantado mas allá de Portugalete.

LERIDA 25 de diciembre. Tenemos pocas noticias: el coronel Niubó hace dos dias que en Lladecans atacó y dispersó las facciones de Cortasa, hijos de Borges y Sendrós, matándoles 15 hombres. Griset, Torné y demas cabecillas se entretienen en acabar de devastar los

pueblos que recorren, como y cuando les dá la gana, por que la brigada del señor Niubó es la única que los persigue con fruto, y no puede estar siempre en su seguimiento.

--Se asegura que el gobierno ha conferido al general Sarshield, el mando en jefe del ejército del norte. Parece que este general le ha aceptado, y que habiéndole enviado algunos fondos se pondrá inmediatamente en campaña.

El consul español de Bayona comunica al gobierno, con referencia á dos trincaduras llegadas á Socca ó puntos inmediatos á dicha ciudad, que salieron de Portugalete los dias 20 y 21; que en este último habia llegado Espartero y sus tropas al fuerte de Banderas, despues de acciones bastante reñidas. Esto sería igual á la entrada en Bilbao. Duende.

MADRID 28 de diciembre. = Escriben de Galicia, que todas las partidillas de facciosos que infestaban aquel pais han sido deshechas, y que en el dia se goza de la mayor tranquilidad.

--Se ha establecido una línea de comunicacion desde Portugalete á Santander por medio de peatones, que han de correr á lo menos legua por hora: esta medida facilitará saber cuanto ocurra en las inmediaciones de Bilbao. Los gastos de esta medida se costean por una suscripcion entre los individuos de la junta y otros patriotas.

--Nada se sabe directamente de Bilbao, y los periódicos ministeriales dicen ayer, que el gobierno no habia recibido parte alguno del general en jefe á las tres de la tarde; pero que se hablaba de una accion el 20 desfavorable á los carlistas. Tambien los carlistas hablan de esta accion, que la suponen favorable á su causa. De cualquiera manera, han pasado siete dias, y en este tiempo directa ó indirectamente podia haberse sabido alguna cosa, lo cual prueba, en nuestro entender, cuando lo menos, que tal accion no ha existido. La espectacion no hay duda que es grande, y la ansiedad que produce es ciertamente la causa de que circulen voces que cada cual presenta favorables á su partido ú opiniones; pero el hecho es que nada se sabe á punto fijo.

--La faccion de Arbonés ha sido alcanzada por Gurrea en los pueblos de Cerhia y Pobleta cerca de Lérida, causándole una pérdida de 30 muertos, y cogiéndoles varios caballos, mulas, lanzas, escopetas y papeles.

El dia 20 llegaron á Bayona algunos desertores carlistas. Acaba de llegar á S. Sebastian un barco de vapor ingles con 200 fusiles para el gobierno español. Se asegura que está dada la orden para repartir 500 duros al ejército de Espartero.

--Ya hemos anunciado que el gobierno ingles va á mantener su legion al servicio de España, y ahora se dice que esta legion se aumentará hasta 100 hombres.

Nada nuevo sabemos de Bilbao. Continúan los rumores relativos á una accion el 20 favorable á nuestras armas; pero dicen que fue sostenida por los sitiados en un ataque que

sufrieron por la facción, á quien rechazaron vigorosamente, causándoles mucha pérdida.

Noticias de Bilbao.

Las únicas noticias que parece ha recibido el gobierno relativamente á Bilbao es una comunicación del consul de España en Bayona, con referencia á dos trincaaduras llegadas á Socoa ó puntos inmediatos á dicha ciudad, que salieron de Portugalete el 20 y 21, de la cual resulta, que este último día habia llegado Espartero con sus tropas al fuerte de las Banderas, despues de acciones bastante reñidas, y esto equivaldrá á la entrada en Bilbao. Sin embargo, no puede darse todo crédito á esta noticia por la razon que indicamos en nuestro número de ayer, y es que, habiendo pasado siete dias, parece que debería haberse sabido por otros conductos. Tiene no obstante en su favor el que ha faltado el último correo de Santander por efecto del mal tiempo, y acaso esta misma razon impida recibir noticias directas del sitio.

Una carta de la Calzada fecha del 23 dice, que las tropas de Espartero han tomado las alturas llamadas de Altamira inmediatas á Bilbao, y que esta villa no carecia de los artículos necesarios para sostener la defensa, si fuese necesario. Tambien dicen que don Carlos se encuentra muy molesto con las engiñas, y que no ceden al influjo de las sangrias y demas medicamentos.

Los periódicos de la frontera que recibimos ayer, alcanzan hasta el 24 de diciembre, y de ellos extractamos lo siguiente:

«El 17 del corriente el ejército de Espartero ha cobrado parte de sus atrasos. El 18 atacó el puente de Casrejana, una legua de Bilbao, del que arrojó los carlistas no sin alguna pérdida.

No obstante las voces circuladas éstos dias por los carlistas relativas á Bilbao y á los descabros sufridos por el ejército constitucional, podemos asegurar que el 19 el general Espartero y Oraá han pasado al lado derecho del rio Nervion con 120 hombres.

El 20 se apoderarán las tropas constitucionales del fuerte de Canteras, y han levantado nuevas fortificaciones. El 21 habia ganado el ejército mas terreno hácia la parte de Bilbao, pero sin que hubiese habido ninguna accion nueva.

SOCOA 23 de diciembre.—Anoche ha llegado al puerto de pasajes una trincaadura francesa procedente de Portugalete, y ha traído la noticia de que el martes último Espartero habia recibido un refuerzo de 30 hombres, y se aguardaba llegasen dos vapores con mas tropas. Espartero habia establecido sobre la línea 22 piezas de artillería para batir las obras de los carlistas en el momento oportuno, y habia dirigido una proclama á sus tropas, cuya lectura habia producido un efecto tan mágico en los soldados, que todos habian jurado morir ó libertar á Bilbao. Se aguarda hoy ó mañana á mas tardar la noticia de una accion decisiva.

El consul de España en Bayona comunica al gobierno con fecha 23 del corriente, las no-

ticias que á continuacion copiamos sobre el sitio de Bilbao.

De Pasages me dicen lo siguiente: En la madrugada de hoy 23 ha llegado una trincaadura de Bilbao, que se halla en buen estado. El 20 llegaron á Espartero 30 hombres de refuerzo, y ayer entraron dos vapores con mas gente. Arengó á sus tropas, que estan muy entusiasmadas, y prepara su entrada triunfal para el 24. Tiene 22 piezas de batir, y no les da cuidado la facción.

El comandante militar del fuerte de Bidasoa, con la misma fecha, me dice lo siguiente:

Espartero pasó al lado derecho del rio con Oraá y 120 hombres el 19, dejando parte de la fuerza al otro lado. Aquel dia se apoderó de las Banderas. El 20 fortificó y el 21 avanzó bastante. Estas noticias son ciertas.

El caballero Metaxa, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el Rey de Grecia, tuvo la honra de ser recibido por S. M. la augusta Reina Gobernadora en la noche de ayer para presentar sus credenciales, con cuyo motivo dirigió á S. M. el discurso siguiente:

«Señora: Al tener la honra de poner en las reales manos de V. M. la carta del Rey de Grecia acreditándome como su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de S. M. la Reina de las Españas vuestra augusta Hija, mi primer deber es expresar á V. M. los sentimientos de que se halla poseído aquel monarca hácia vuestra real persona.

«Nada hay, señora, que interese tanto al Rey Otthon como que V. M. se persuada de su constante amistad, y de los sinceros votos que forma por la gloria y prosperidad de vuestro gobierno.

«En cuanto á mí toca, me tendré por el mas dichoso de los hombres si consigo, por medio de una respetuosa atencion y de continuos esfuerzos dirigidos á mantener y estrechar las relaciones afortunadamente establecidas entre la España y la Grecia, merecer la alta benevolencia de V. M., y justificar la confianza de mi soberano.»

S. M. se dignó contestar á este ministro en los términos siguientes:

«Señor enviado extraordinario. Mi suma satisfaccion al oír de nuevo los afectuosos sentimientos de mi augusto hermano el Rey de Grecia, se aumenta por la circunstancia de que seáis vos el intérprete de ellos cerca del trono de mi Hija; y formando en mi corazon los mas ardientes votos por la prosperidad de vuestro Monarca, y de su pueblo, tendré siempre la mayor complacencia en contribuir cuanto me sea posible á estrechar mas y mas las relaciones de amistad que felizmente existen entre una y otra nación.» *Estafeta.*

¡El pueblo del Obiol ha dejado de existir! Reducido á pavesas, ya no será como hasta aquí una guarida constante de los facciosos que devastan estas tierras. La seguridad de los transeantes y la vindicta pública, tiempo habia que reclamaban aquella medida tan terrible como necesaria, para que los pueblos protervos viesan en las llamas que han consumido el Obiol,

el tráfico fué que les aguarda como admitan en sus casas á los enemigos del reposo público. Aniquilada la facción de Cataluña, solamente débiles bandos se dirigen en adelante para resistir á nuestras fuerzas numerosas; y este es un motivo para que las poblaciones, aun las mas cortas, se armen y fortifiquen para rechazar á los rebeldes. Si no obstante los heroicos ejemplos de Barberá, Bimbodi, Dosyguas y otros pueblos tan reducidos como dignos de las mayores alabanzas, se ha tolerado que poblaciones mas numerosas hayan permitido que el faccioso profanara su suelo con su inmunda planta; en lo venidero como esto suceda debe ser castigada la poblacion que incurra en semejante crimen: porque ya no estamos en el caso de admitir disculpa alguna, puesto que desbandadas las fuerzas carlistas, como tenemos dicho, y acosadas en todas direcciones por numerosas columnas; el pueblo que no impida la entrada en el de aquellas, será por efecto de cobardía ó de su mala opinion. En uno y otro caso, semejante falta no debe quedar impune.

BARCELONA 18 de Diciembre.—May grato nos es asegurar que el aspecto de Cataluña es ya muy otro del que ofrecia unos tres meses hace: así lo atestiguan todas las cartas de nuestros corresponsales, que seguramente en ninguna época nos han ocultado el peligro por remoto que pareciese. Si alguna vez se ha creído asquibie la pronta pacificación del principado, nunca ciertamente con mas fundadas esperanzas que hoy día. Sucesivamente y en muy poco tiempo han sufrido terribles descalabros la facción del Ros de Eroles, jefe de mas prestigio en Cataluña; la del Arbonés, cuyas marchas rapidísimas y la ferocidad de sus bandidos llenáran de terror, con especialidad el correjimiento de la Conca de Tremp; la del Ramonet; la del Llarch de Copons, reputado con razon el mas conocedor del pais, y ultimamente la de Griset en la Espluga. Tan repetidos como terribles golpes han hecho que perdiesen toda su fuerza mortal aquellos cabeceillas, abatiendo á la vez el ánimo de los rebeldes cansados ya de persecucion tan activa, y aterrados viendo como van gradualmente espiondo los miserables su crimen. Ni nos ha sonreído menos la fortuna hácia Ampurdan.

Los pueblos mas pequeños van recibiendo armas y se prestan á defenderse, y cuidado que este pronunciamiento de los pueblos pequeños es un felicísimo agüero. Los efectos se vieron bien pronto, y buena cuenta podría darnos el cabeceilla Mallorca del modo como fue recibido por los pocos habitantes de algunos diseminados caseríos. En vano logró sorprenderlos por algunos momentos, porque en cuanto volvieron en sí y pudieron reunirse aquellos valientes, cuando cayeron sobre él, matándole mas allá de Romaña la cuarta parte de la gente que llevaba. Por manera que en Cataluña falta únicamente que dos brigadas, la de Aspiroz, por ejemplo, y la de Niubó, persigan de muerte á Tristany, no perdiendole la pista hasta su destruccion, para que no quede otra cosa que hacer mas que destruir á la infame patuleya. Repetimos que la situacion del

principado se presenta cada dia mas halagüena pero no se crea por esto que tratamos de abandonarnos á esperanzas disungeras: todo lo contrario; ahora mas que nunca se necesita actividad en las columnas, patriotismo en los ciudadanos, y esfuerzo como siempre en la milicia nacional, para completar la obra empezada con tan felices auspicios. Lo primero no faltará, porque el ejército de este principado tiene dadas pruebas de valiente é incansable: de lo segundo estan convencidos todos los buenos, y creemos que redoblarán sus sacrificios para que nada falte á la tropa; y lo tercero es ya un proverbio, puesto que es bien sabido que si alguna milicia nacional ha merecido bien de la patria despues de la de Bilbao, este honor toca sin disputa á la de Cataluña.

Acabamos de recibir una comunicacion de nuestro corresponsal de la Calzada fecha 23, en que nos dice que las bizarras tropas de Espartero se han apoderado de la altura llamada Altamira, inmediata á Bilbao. Esta heroica poblacion se halla abundantemente provista de comestibles, segun ha manifestado un confidente que ha salido de ella.

REUS 22 de diciembre.—Todas las noticias que hemos podido procurarnos estan contestes que las ventajas que Iriarte obtuvo sobre los rebeldes en Espluga Calva, lejos de ser exajeradas, son superiores á las que su parte oficial nos refiere. Mas de 150 muertos y no 106 son los facciosos que quedaron en el campo para escarmiento de esa canalla infame. Mucho nos alegramos que el capitán general de esta provincia haya conseguido semejante victoria: desde que le vimos en 15 de agosto ponerse al frente de la division de su mando y publicar la constitucion de la monarquia española; le cobramos tal cariño que, si ha podido debilitarlo su conducta posterior, no estinguirlo completamente; y así ha renacido de nuevo en nuestros corazones, tan pronto hemos el glorioso hecho de armas que ha alcanzado sobre el famoso cabeceilla Griset.

Nos complacemos en prodigarle este merecido elogio para que reciba con él una prueba de nuestra imparcialidad y justicia. Cuando le veiamos al frente de una fuerza respetable cansar sus valientes soldados con marchas y contramarchas y sin resultado alguno, nos aburríamos de sus operaciones y mas de una vez hemos hecho sentir nuestra voz periodista declamando contra ellas. Pero ahora que acaba de hacer un servicio señalado á la causa que defendemos, no dudamos manifestarle nuestra gratitud por el órgano de nuestro periódico, así como lo haremos en lo sucesivo mientras que se porte de igual modo. E. de C.

La junta carlista de Navarra ha publicado un bando para animar á los suyos, prometiéndoles que el 22 ó 23 del corriente á mas tardar Bilbao habria caído en su poder.